

5.

Die Navigatorinseln.

Die Navigator- oder Schifferinseln wurden im Jahre 1766 von Bougainville entdeckt und von ihm also genannt wegen der guten Fahrzeuge ihrer Bewohner und deren großen Geschicklichkeit in der Schifffahrt. Der Weg, den unsere Reisenden dahin nahmen, ging zunächst an den Gesellschaftsinseln hin, deren geographische Lage genau bestimmt werden sollte, und dann weiter nach Westen; hier nahmen sie bald Land wahr; es waren wieder niedrige, mit dickem Gesträuch bedeckte Koralleninseln, die durch Riffe verbunden, nach ihrer Art in der Mitte einen See hatten; auf allen war nur ein einziger Kokosbaum sichtbar, der sich über das niedrige Gesträuch erhob; hieraus war zu schließen, daß diese Inseln von Menschen nicht bewohnt seien; denn wovon hätten diese